

## ▪ Centro mixto UGR/MADOC

Aprobado su Reglamento de Régimen Interno por la Comisión Mixta en su reunión anual de 29 de junio de 2010, y por el Consejo de Gobierno de la Universidad en su sesión de 28 de julio, quedó oficialmente constituido el Centro Mixto a través del cual se canalizarán en lo sucesivo las actividades derivadas del Convenio existente entre la Universidad de Granada y el Ministerio de Defensa.

A lo largo del presente curso académico el objetivo principal ha consistido en la organización del Centro, adecuando su estructura a las pautas marcadas en el Reglamento de Régimen Interno, procurando dotarlo de aquellos instrumentos que hagan posible alcanzar el objetivo previsto de una mayor coordinación entre ambas instituciones, de manera especial en las áreas de Formación e Investigación, aunque también en aquellos otros aspectos que, como la Unidad de Apoyo o el Observatorio, serán esenciales para amor-tizar el esfuerzo hasta ahora realizado, consolidar los logros alcanzados en el transcurso de los años, y proporcionar un horizonte más amplio a una colaboración que va convirtiéndose en punto de referencia a nivel nacional.

La necesidad de, una vez constituido y en fase de organización, dar a conocer el Centro Mixto al conjunto de la comunidad universitaria, así como a la sociedad en general, es la razón por la que una de las primeras medidas adoptadas, en tanto se cuente con una ubicación física definitiva, ha sido la elaboración de una página web activa desde el 1 de marzo en la dirección <http://cemixugrmadoc.ugr.es/>, a través de la cual es posible el contacto con el CEMIX, su conocimiento y, en su caso, la posibilidad de establecer una vía de colaboración.

Las tareas de organización y adecuación al nuevo Reglamento, junto con las carencias materiales a las que todavía han de hacerse frente, han condicionado parcialmente las actividades mantenidas en los años precedentes, de manera particular en el área de Investigación, cuya reorganización llevaba implícita una revisión de los objetivos que, de forma obligada, habían de ajustarse al Plan Estratégico aprobado por la Comisión Mixta en su día.

Por el contrario, las actividades desarrolladas desde el área de Formación han seguido su desarrollo habitual a través de las actividades que se relacionan a continuación:

- Realización de las Jornadas de Implicaciones Tecnológicas para la defensa. Celebradas en julio del 2010 en el Salón de Convalecientes del Rectorado de la UGR.
- Curso de verano desarrollado en el CEMED de la UGR, De la política europea de seguridad y defensa a la política común de seguridad y defensa. La entrada en vigor del tratado de Lisboa y la presidencia española de la Comunidad Europea. Realizado entre el 13 y el 17 de septiembre del pasado año.
- Curso de Experto Universitario en Metodología de la investigación y análisis prospectivo. Desarrollado en diversos módulos que tuvieron lugar entre el 27 de septiembre y el 31 de octubre de 2010 (1º); 1 de noviembre a 19 de diciembre de 2010 (2º); 10 de enero a 27 de febrero de 2011 (3º); 28 de marzo a 15 de abril (4º) y 18 de abril a 10 de junio (5º).
- Curso de Experto Universitario, civil y militar, organizado por la EPO y la Escuela de Guerra del Ejército de Tierra, en septiembre de 2010.
- Como en años anteriores se han convocado nuevas ediciones del Curso de Supervivencia en la Naturaleza, realizadas en diferentes espacios naturales:
  - 6ª edición del CEU de Supervivencia en zonas áridas, del 22 al 26 de septiembre de 2010.
  - 5ª edición del CEU de Supervivencia en bosque, en octubre de 2010.
  - 5ª edición del CEU de Supervivencia módulo de primavera, en abril.
  - 7ª edición del CEU de supervivencia módulo mar y litoral, del 25 al 29 de mayo.
- Se han mantenido, como en cursos anteriores las ayudas para alumnos de la Universidad de Granada que deseaban asistir a los cursos Internacional de Defensa (18ª edición), celebrado en Jaca del 27 de septiembre al 1 de octubre de 2010.
- Entre el 4 y el 6 de octubre de 2010 se desarrollaron las I Jornadas de Sanidad Militar, en la Facultad de Medicina. En esa línea, el 31 de marzo se llevó a cabo la reunión constitucional del grupo de trabajo responsable de las II Jornadas, previstas para los días 19 y 20 del próximo octubre.
- Especial relevancia tiene la organización y realización del Curso de Asesor de Género en Operaciones (AGO) en su edición 0, organizada por la EPO en colaboración con el CEMIX y el Ministerio de Igualdad. Desarrollado entre octubre y noviembre. Se trata de una iniciativa pionera que, tras esta primera edición, tiene todas las perspectivas para una futuro esperanzador, estando prevista una nueva edición en el próximo octubre, a la que presumiblemente dará paso un edición internacional, así como la publicación de un Manual en la colección "Conde de Tendilla".
- Entre el 2 y el 26 de noviembre y como consecuencia de negociaciones previas, se desarrolló en el Centro de Lenguas Modernas un curso de lengua y cultura árabes orientado hacia el personal militar.

- El 25 de febrero se llevó a cabo la presentación de un Master en fenomenología terrorista, en el edificio Mecenaz, con la aportación de alumnos militares del MADOC.
- El 2 de marzo se celebró en el Instituto del Agua un seminario sobre amenazas en el abastecimiento de aguas.
- Entre el 8 y el 10 de marzo se desarrollaron en Ceuta, con la participación de 20 alumnos de la UGR, unas Jornadas sobre geopolítica y geoestrategia en el norte de África.
- Entre los días 24 y 25 de mayo se realizó el Seminario "Conflictos futuros", organizado por el MADOC con la participación de alumnos y profesores de la UGR.

En la línea de colaboración mantenida en los años anteriores, pueden mencionarse otra serie de actividades como las de telemedicina con la Base Antártica española Gabriel de Castilla, y el Hospital Central de la Defensa, en colaboración con la Facultad de Medicina, el CEVUG y los servicios informáticas de la UGR (24 de febrero); la conferencia sobre el conflicto en BiH por parte de un analista del MADOC en el salón del artesonado del acuartelamiento de La Merced a alumnos de la Universidad de Delaware, inscritos en el CLM de la UGR, o la conferencia que el 12 de mayo impartió el general secretario general del MADOC, Honorio Cantero, en el colegio mayor San Bartolomé, abordando el tema del conflicto afgano.

Las relaciones de colaboración quedaron plasmadas de manera evidente en el acto de entrega de diplomas a los alumnos de la UGR que han venido realizando prácticas en el MADOC a lo largo del último año, y que tuvo lugar en el edificio de la Capitanía General el pasado 17 de mayo.

Finalmente, hay que resaltar la continuidad de las publicaciones que en el curso anterior tuvieron su inicio a través de la recién creada colección Conde de Tendilla, cuya primera obra era presentada en abril de 2010. Así, el 31 de marzo de este año era presentada la obra Constitución y fuerza militar (1808-1978), cuyo autor es el coronel en la reserva Ramón Gómez Martínez. Poco después, el 9 de mayo, se presentaba El Conde de Tendilla, primer Capitán General de Granada, reedición de la obra de José Szmolca Clares.

La actividad del CEMIX en este campo no se ha limitado a las publicaciones citadas. A lo largo del presente curso y en colaboración con el Instituto de Estudios Estratégicos se publicó en enero el nº 148: Conflictos, opinión pública y medios de comunicación. Análisis de una compleja interacción, cuya presentación se realizó en el Salón del Trono de la sede del MADOC el 1 de marzo, con la asistencia del Director General de Relaciones Institucionales del Ministerio de Defensa y del Director del Instituto de Estudios Estratégicos que, en la línea de contactos institucionales mantenidos otros años, mantuvieron en la mañana de ese día una reunión de trabajo con el Rector de la UGR.